

Notas Entomológicas

SE AMPLIA DISTRIBUCION

Recientemente se logró detectar el **Lesto diplois** sp. (Diptera: Cecidomyiidae), predator de larvas del polinizador nativo de la palma africana, **Elaeidobius subvittatus** Faust (Coleoptera: Curculionidae), en plantaciones del municipio de El Copey (Cesar). La población larval del polinizador es alta en esta zona, lo mismo que la del predator. Posiblemente debido al verano reinante en el momento de las observaciones, no se encontró mortalidad de larvas del polinizador por acción de patógenos.

NOMBRES COMUNES

Parece que la hormiga **Odontomachus bauri** Emery (Hymenoptera: Formicidae-Ponerinae) NNE: 85: 59, es un habitante común de las plantaciones de palma africana, donde causa molestias al personal de campo. Hace poco esta hormiga fue encontrada también en Tumaco (Nar.), en donde se le denomina comúnmente "tembán". El Dr. Oscar Darío Jiménez comentó que en la región de Puerto Wilches (Santander) recibe el nombre de "tantaraya".

PROBLEMAS EN KUDZU

Una de las plantas más utilizadas como cultivo de cobertura en las plantaciones de palma africana es el Kudzú, cuya producción de semilla se limita a las condiciones ambientales de la Costa Atlántica, principalmente en El Copey (Cesar). En esta localidad se encontró la larva de un gorgojo (coleoptera: Curculionidae) que ataca las vainas tiernas y consume la semilla en formación, y las pupas se encuentran en el suelo.

También se observó entre las semillas ya secas al **Blapstinus** sp. o cerca (Coleoptera: Tenebrionidae), pero se desconocen sus hábitos alimenticios.

SIN SECUELAS

En unas palmas aisladas dentro de una plantación de palma africana, en Codazzi (Cesar), se encontró una infestación regular de la chinche de encaje de la palma, **Leptopharsa gibbicarina** Froeschner (Hemiptera: Tingidae). En esta ocasión no se observaron síntomas de la mancha foliar producida por **Pestalotiopsis** sp. y otros hongos, a los cuales el insecto por sus hábitos alimenticios abre la puerta de entrada.

AMBOS SON HUESPEDES

En una plantación de palma africana, en Codazzi (Cesar), se observó tanto sobre los folíolos de palma africana como sobre el follaje de Kudzú, el tejido de seda característico donde se refugian las larvas de **Durrantia** sp. (Lepidoptera: Oecophoridae). El daño de la plaga en palma africana fue bajo y en Kudzú despreciable. En el momento de la observación la mayoría de la población se encontraba en el estado de pupa.

PALMA SEMBRADA

En el vivero de palma africana de una finca localizada en la vereda "Pital piragua" municipio de Tumaco (Nariño), se observaron algunas palmitas con síntomas de atraso, y al ser sacadas de las bolsas se notó que el sistema radicular había sido consumido por chisas (Coleoptera: Scarabaeidae), aún sin identificar. Por bolsa se encontraron de 7-10 larvas. Es la primera vez que se observa esta plaga, y se cree que fue accidentalmente traída por el agricultor al llenar las bolsas con suelo procedente de un lote de la finca que había estado enmalezado.

Tomado de:
NNE - ICA. Enero-Febrero 1986

Institucional



El Doctor Antonio Guerra de la Espriella Director Ejecutivo de FEDEPALMA fue elegido Coordinador General de la Red Latinoamericana sobre Palma Aceitera.

La elección se llevó a cabo en la ciudad de Valledupar el 12 de junio pasado, dentro del marco de la IV Mesa Redonda Latinoamericana sobre Palma. El período de ejercicio del Coordinador será por dos (2) años, es decir hasta 1988 año en el cual se realizará la V reunión sobre palma africana en la hermana República del Ecuador, evento auspiciado por la FAO.

Entre los principales aspectos que se propone promover el Dr. Guerra de la Espriella según se supo, se destacan la creación de un sistema de divulgación a nivel latino entre los países productores de aceite de palma y fomentar el intercambio entre técnicos en la región para una mejor asimilación de tecnología.

La nominación de Antonio Guerra de la Espriella como Coordinador es una clara y justa retribución al liderazgo gremial de Fedepalma y de Colombia en materia de palma africana en el ámbito Latinoamericano.